
GESAMTTREFFEN am 22. November 2017

Erster Geburtstag 

Steinen im Wandel besteht seit einem Jahr und

„es gibt uns immer noch“...

Tempo 30 in Steinen und den Teilorten

Trotz schlechten Wetters war die Unterschriftenaktion vor dem Neukauf ein Erfolg.

Drei Viertel der angesprochenen Leute haben unterschrieben → rund 220 Unterschri(en.

Steinen im Wandel hat gemeinsam mit sechs weiteren Initiativen in Steinen das Ziel, die 

Gemeinde Steinen bei der Umsetzung vom Tempo 30 im gesamten Ort zu unterstützen. Dazu 

soll eine aktive Pressearbeit gemacht werden. Der Prozess ist angestoßen und die Initiativen 

wollen beharrlich am Thema dranbleiben. Die Entscheidung über Tempo 30 in Steinen liegt 

beim Landratsamt.

Ansprechpartner sind:

Steinen im Wandel Frau Ableidinger-Günther

Agenda 21 - Siedlungsent-

wicklung u. Mobilität Herr Wilhelmi

IG Ortskern Frau Göpper

IG Sonnenrain Herr Wöhrle

IG Velo Herr Zimmermann

IG Wiesenstraße Herr Ritter / Herr Kessler

Steinen echt stark Herr Zumkeller 

Geplant sind folgende Unterschriftenaktionen:

25.11.2017 Glühweinfest in Höllstein (Unterschriftenlisten auslegen)

  7.12.2017 Adventsflohmarkt in Höllstein (Unterschriftenlisten auslegen)

15.12.2017 Gschenklesmarkt des Gewerbevereins von 17 bis 19 Uhr, Cornimont-Platz

Ein Zelt in dem sich die sechs aktiven Gruppen präsentieren können.

Zweites Zelt: Waffeln backen mit einer roten 30 aus Marmelade darauf oder 

runde Plätzchen mit rotem Rand und einer roten 30 in der Mitte anbieten.

Auf ausreichend Stromversorgung achten.

16.12.2017 Morgens ab 6.15 Uhr vor dem Seeger-Bäck Kaffee anbieten und Unterschriften

sammeln. Ein kleines Zelt aufstellen.

Unterschriftenlisten sollen ausliegen bei:

Ortsverwaltungen (schon erfolgt)

Geschäfte mit Plakat im Schaufenster (Herr Zumkeller)

Schulzentrum und VHS (schon erfolgt)



Köchlin-Kindergarten (schon erfolgt)

Dora-Merian Kindertagesstätte (Frau Himmelsbach)

Hebel-Kindergarten (Frau Ableidinger-Günther)

Fröbel-Kindergarten (Frau Thierbach)

Arztpraxen/Tierärzte (Herr Stötter)

Mühlehof (Frau Göpper)

AWO-Weihnachtsfeier (Frau Göpper)

Weitere Aktionen:

Am 12.12.2017 um 19 Uhr den Gemeinderat vor seiner Sitzung informieren (von jeder 

Initiative eine Person).

Information im Amtsblatt unter Agenda 21- Siedlungspolitik und Mobilität (Herr Wilhelmi).

Antrag auf Tempo 30 in der Gesamtgemeinde an Herrn Bürgermeister Braun und den 

Gemeinderat mit  Änderung am zweiten Absatz (Darüber hinaus sind wir jedoch der 

Ansicht....) fertigstellen und übergeben (Frau Ableidinger-Günther).

Wöchentliche Bekanntgabe der Zahl der erreichten Unterschriften wäre wünschenswert, ist 

aber nicht machbar.

Gelbes Haus

Gemeinschaftspraxen sind beliebt und werden in anderen Gemeinden, auch im ländlichen 

Raum, gut angenommen. Das gilt auch für das Ärztehaus in Hauingen (Herr Demmler soll 

angesprochen werden).  Deshalb ist die Nutzung des Gelben Hauses als Ärztehaus eine 

prüfenswerte und nachhaltige Option. Auch die geplante Kreisklinik wird Fachärzte für die 

Nachbehandlung anziehen. 

Geprüft werden soll ein Genossenschaftsmodell. Dazu wird der Architekt Rainer Kroll  

(http://www.kompetenznetzwerk-wohnen.de/sub/de/beratung/kompetenzteam/kroll/ ) 

nach Steinen eingeladen, um über die Möglichkeiten eines genossenschaftlichen Bauens zu 

informieren. BM Guter Braun ist bereit, Herrn Kroll Steinen zu zeigen. Anschließend soll es 

eine Informationsveranstaltung geben, zu der Steinens Initiativen, Gemeinderat, Verwaltung, 

Ärzte und alle Bürger eingeladen werden.

Der Wunsch im Gelben Haus auch einen Ort der Begegnung zu schaffen, besteht weiterhin.

Bezüglich der Schadstoffbelastung auf dem Areal der Alten Weberei ist alles geklärt. Derzeit 

wartet die Verwaltung auf die Freigabe durch das Landratsamt. 2018 rechnet man mit der 

Vermarktung der Grundstücke, 2018 mit den Bauanträgen und 2020/21 mit der 

Fertigstellung.

Bericht IG Velo

Herr Zimmermann ging nochmal auf die Radverkehrsschau vom 18. Juli 2017 ein. 

Hierzu verweisen wir auf das Protokoll der IG Velo vom 10. August 2017, das in Kürze auf der 

Homepage Steinen im Wandel/Arbeitsgruppen/IG Velo zu finden ist und auf den Bericht

http://www.badische-zeitung.de/steinen/radverkehr-unter-der-lupe--140700375.html



Bericht IG Grünkonzept

Frau Noack konnte zum Termin nicht kommen, hat aber per Brief über die letzten Aktivitäten 

informiert: 

Herr Nüssle aus der Gruppe hat in Eigeninitiative zwei „Wildbienenhotels“  gebaut und 

aufgestellt (an der Unterführung zwischen Steinen und Höllstein und auf dem Gelände 

zwischen B 317 und der Straße nach Steinen). Die Tiere können sich darin aus den Eiern 

entwickeln und im Frühjahr als fertige Wildbienen ausschlüpfen.

Außerdem hat er vom Naturpark Schilder „Blühender Naturpark“ bekommen, die überall 

dort stehen werden, wo Wiesen weniger gemäht werden sollen.

In einem Gespräch mit Herrn Bürgermeister Braun und dem Gemeindegärtner Herrn Stobbe 

wurde vereinbart, ein Konzept für Blühwiesen in Steinen zu erarbeiten.Herr Wegener vom 

Naturpark ist bereit, dieses Konzept auch dem Gemeinderat zu erläutern.

Frau Noack hat auch einen Bewohner des Sonnenrains beraten, der dort Grünflächen zu 

bunten Wiesen entwickeln möchte. Wir freuen uns über diese Initiative – Artenvielfalt muss 

dringend geschützt und gefördert werden. 

 

Homepage und Pressearbeit

Angelika Messer hat die weitere Pflege der Homepage Steinen im Wandel übernommen.

Bitte wenden Sie sich wegen Ergänzungen / Änderungen an   mesang@t-online.de

Auch bei der Presse- und Öffentlichkeitsarbeit wird sie künftig Steinen im Wandel 

unterstützen. 

Angelika Messer / 26. November 2017


